

COMUNICADO DE PRENSA

Un estudio de la Fundación Kaiser Family y ONUSIDA revela que la financiación de los gobiernos donantes disminuyó un 7 % en el 2016, el nivel más bajo desde el 2010

GINEBRA/MENLO PARK, California, 21 de julio del 2017—Un nuevo informe de la Fundación Kaiser Family y el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) revela que la financiación de los gobiernos donantes para apoyar las medidas contra el VIH en los países de bajos y medianos ingresos disminuyó 511 millones de dólares, de 7,5 mil millones de dólares en el 2015 a 7 mil millones de dólares en el 2016. Este suceso marca el segundo año consecutivo de caídas, alcanzando el nivel más bajo desde el 2010.

La caída se debe a los actuales recortes de fondos (que representan una caída neta del 50 % aproximadamente), las fluctuaciones cambiarias (20 %) y la periodicidad de las contribuciones de los EE. UU. al Fondo Mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria (30 %), debido a la ley de los EE. UU. que limita la financiación a un tercio del total de las contribuciones al Fondo Mundial.

En el 2016, la financiación bilateral de nueve de los 14 gobiernos donantes evaluados (siete de los cuales sufrieron una devaluación de la moneda local) cayó un poco más de 100 millones de dólares. Las contribuciones multilaterales sufrieron una caída de 400 millones de dólares. Como se señaló anteriormente, parte de esto fue debido a las limitaciones legislativas de los EE. UU. respecto de las contribuciones al Fondo Mundial. Sin embargo, en algunos casos se debió a las decisiones de los donantes de adelantar sus contribuciones al comienzo del período 2014-2016 del Fondo Mundial.

«Las inversiones en materia de VIH ofrecen una extraordinaria relación calidad-precio. Hemos invertido de forma acertada en la prestación de servicios de prevención y tratamiento del VIH que pueden salvar las vidas de millones de personas y hoy día estamos viendo los resultados de dichas inversiones», señaló Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA. «La caída de los recursos internacionales nos impedirá llegar a las 17 millones de personas que todavía necesitan tratamiento».

«Los fondos de los gobiernos donantes para los programas de VIH siguen disminuyendo», expresó Jen Kates, vicepresidente de la Fundación Kaiser Family y directora de Política en Salud Mundial y VIH. «Los nuevos recortes propuestos por los EE. UU., entre otras demandas en pugna de presupuestos de los donantes, contribuirán a un clima de incertidumbre constante en torno a la financiación para los programas de VIH en el futuro».

Estados Unidos continúa siendo el principal donante de fondos para la respuesta al VIH, en el 2016 aportó 4,9 mil millones de dólares, seguido por el Reino Unido, Francia, los Países

Bajos y Alemania. Sin embargo, según el tamaño de su economía, los Estados Unidos ocuparon el tercer puesto.

[El nuevo informe](#), elaborado en colaboración entre la Fundación Kaiser Family y ONUSIDA, revela los últimos datos disponibles sobre la financiación de los gobiernos donantes en función de los datos proporcionados por los gobiernos. Incluye la ayuda bilateral a los países de bajos y medianos ingresos y las contribuciones al Fondo Mundial y Unitaid. «Financiación de los gobiernos donantes» hace referencia los desembolsos, o pagos, realizados por los donantes. Las contribuciones de los donantes a los organismos multilaterales se consideran parte de sus pagos.

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

La Fundación Kaiser Family | Katie Smith | +1 202 347-5270 | ksmith@kff.org

La Fundación Kaiser Family | Craig Palosky | +1 202 347-5270 | cpalosky@kff.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram e Youtube.

La Fundación Kaiser Family

La Fundación Kaiser Family es una organización sin ánimo de lucro, con sede en Menlo Park, California, dedicada a satisfacer las necesidades de información fiable sobre los temas de salud nacionales.